

## Pressemitteilung

### [Vielseitiger Spielplatz für Kinder und Jugendliche in Kirchberg am Walde eröffnet](#) [LR Teschl-Hofmeister: Spielplätze sind wichtige Treffpunkte in den Gemeinden Niederösterreichs.](#) [Sie sorgen für ein gutes Miteinander und stärken den Zusammenhalt.](#)

Kirchberg am Walde (11.04.2024) Mit der Neugestaltung des Spielplatzes in Kirchberg am Walde wurde im Rahmen der Beratungsinitiative „Schulhöfe und Spielplätze in Bewegung“ ein Treffpunkt für die Kinder und Jugendlichen der Marktgemeinde geschaffen. Schulen und Gemeinden in Niederösterreich werden im Rahmen dieser Initiative vom Projektteam Spielplatzbüro der NÖ Familienland GmbH bei der Verwirklichung von Spielplätzen und Schulfreiräumen unterstützt und auch nach der Fertigstellung beratend begleitet. Eröffnet wurde der neue Spielplatz in Kirchberg von Familien-Landesrätin Christiane Teschl-Hofmeister: „Ich darf der Marktgemeinde Kirchberg am Walde recht herzlich zu ihrem neuen Spielplatz gratulieren sowie den Kindern und Jugendlichen viel Spaß wünschen. Durch die naturnahe Gestaltung und die Mitbeteiligungsprojekte ist ein vielseitiger Bewegungs- und Begegnungsraum entstanden.“

#### [Spielen & voneinander lernen](#)

Aufbauend auf die Ergebnisse aus der Kindermitbeteiligung und dem Workshop mit Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern sowie Elternvertreterinnen und Elternvertretern, wurde durch das Projektteam Spielplatzbüro ein Gestaltungsvorschlag erarbeitet. Der wichtigste Wunsch der Kinder „Klettern und Balancieren“ wurde in Form eines Kletterdschungels mit Kletternetz sowie eines Stelzenhauses samt Rutschstange umgesetzt. Sand- und Wasserspielangebote, Hüpfplatten und ein Karussell runden das vielfältige Spielangebot ab und fördern motorische Fähigkeiten. Im Zuge einer Pflanzwerkstatt waren die Kinder der Volksschule Kirchberg auch beim Einpflanzen der Sträucher und Bäume beteiligt. Die Bepflanzung dient als gestalterisches Element, sorgt in Zukunft für Beschattung und fördert die CO<sub>2</sub>-Bindung. Durch die Nähe zur Volksschule wird der Spielplatz von den Schülerinnen und Schülern auch als Pausenfreiraum genutzt.

„Die Planung und Entstehung sowie der fertige Spielplatz selbst zeigen die Produktivität der generationenübergreifenden Mitbeteiligung. Spielerisch können hier motorische Fähigkeiten

geschult und soziale Kontakte geknüpft werden. Ein Ort um miteinander und voneinander zu lernen“, so die Landesrätin. (Schluss)

Rückfragen an: Karin Feldhofer, 02742 9005 13484, [karin.feldhofer@noel.gv.at](mailto:karin.feldhofer@noel.gv.at) oder  
Sophie Moser, 02742 9005 13474, [sophie.moser@noel.gv.at](mailto:sophie.moser@noel.gv.at)

### Allgemeines zur NÖ Familienland GmbH

Die NÖ Familienland GmbH wurde 2014 als Kompetenzzentrum für Familienarbeit in Niederösterreich eröffnet und setzt Projekte für und mit Familien um. Unseren Aktivitäten liegt ein Familienbegriff zu Grunde, der Familien in ihrer Pluralität und als ein Netz aus Menschen aller Generationen, die zur Familie gezählt werden, begreift – verbunden durch die Bereitschaft, langfristig füreinander Verantwortung zu übernehmen. Die Grundlage für das was wir tun erarbeiten wir aus der Praxiserfahrung, die wir aus unseren Projekten gewinnen, aus unserem Engagement in der Vernetzungsarbeit im Bundesland und auf Bundesebene und nicht zuletzt im direkten Dialog mit den Familien. Dazu setzen wir auf wissenschaftliche Begleitung und Zukunftsforschung, lassen Daten und Erkenntnisse in unserer „Denkwerkstatt Familie“ zusammenfließen, um daraus neue und zukunftstaugliche Projekte und Angebote für Familien zu entwickeln. Ziel unserer Arbeit ist die konkrete, auf die Bedürfnislagen der Familien abgestimmte, Unterstützung. Der Weg dahin erfolgt mittels Angeboten, die sich direkt an die Familien wenden, aber auch indirekt, über Projekte in Zusammenarbeit mit Gemeinden, Schulen und anderen familienrelevanten Einrichtungen und Institutionen. Aktuell liegen unsere Schwerpunkte in den Bereichen Vereinbarkeit von Familie und Beruf, öffentlicher Raum und Freizeit für Familien und Generationen sowie in der Kommunikation und Partizipation. Als aktive Partnerin niederösterreichischer Gemeinden und Pflichtschulen, bieten wir hochwertige pädagogische Arbeit im Rahmen der ganztägigen Schule sowie der Ferienbetreuung an und entwickeln diese Angebote weiter. Im Rahmen von Mitbeteiligungskonzepten begleiten wir Spielplatz- und Schulfreiraumprojekte. Wir gestalten Veranstaltungen, Publikationen und digitale Medien für unsere Zielgruppen sowie den NÖ Familienpass. Dieser bietet vielfältige Vorteile bei hunderten Partnerbetrieben für alle Mitglieder und Bezugspersonen einer Familie, Vorteile für gemeinsame Unternehmungen sowie im Handel und im Dienstleistungsbereich in Niederösterreich und darüber hinaus.